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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。なかなかざわつ
いていますが、私もこの歌をあれほど見
事に指揮をされる方は、懐かしいです
が橋本先生がしょっちゅうこれを歌って
いたのを思い出しました。それ以来です。
南さん本当にすごい、ガバナー公式訪
問に花を添えていただきました。ありが
とうございました。
　関ガバナー、今日はご苦労様です。73クラブを回って今
日が74カ所目、ホームクラブですが、凱旋帰国という感じで
す。この半年間、地区大会を挟んで、先ほどの「ロータリーの
おじさん」の歌、“歳はとっても働きどおし”ではありませんが、
本当にご苦労様でした。私も３カ所ほど随行でご一緒しまし
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高知クラブが

　　　心を１つにして支える

　　　　　　　　関 裕司ガバナー
■活動報告他
 ガバナー公式訪問
 ・12月10日（火） 高知ロイヤルRC
 ・12月16日（月） 松山北RC
 ・12月17日（火） 高知RC

12月17日 高知ロータリークラブ

ゲストスピーチ
　高知市長　岡﨑  誠也 氏
　「新春雑感」　

第3154回
第3155回
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たが、ガバナーはゴルフができんから腰が痛いとおっしゃり
ながら、公式訪問で腰を痛めて、ゴルフで治して、また訪問を
しての繰り返しの半年だったと思います。
　先ほど、会長、幹事、副会長、副幹事との協議会、ちょっと
手を抜いていただけるかなと思いましたが、真面目にガバナ
ーから指摘を受けました。勉強になりました。ガバナーの仕
事も事務所の仕事もあと半年あります。我 も々一緒に手伝っ
ていきたいと思います。後ほど、ガバナーアドレスを頂戴しま
す。よろしくお願いします。
　本日、メールボックスに６月の世界大会のご案内が入って
いると思います。関ガバナーの慰労を兼ねて、皆さんで行き
たいと思います。ＪＴＢの野浪さんに企画をお願いしています
のでよろしくお願いします。
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行ったり来たりするわけではありませんが、１万4,000キロ
ぐらいです。よくもこれだけ走ったと、運転していただいた
方々に感謝です。中には、天候のせいで難儀をしたことも
ありました。大洲に行った時など、高速を使うと大体２時
間半だと見ていましたが、その日は天気が悪くて出発時間
は早めて７時半に出ました。高速道路の土居から川内ま
でが閉鎖になっており、当然下の道路は渋滞。通常は11
時から会長、幹事の懇談会をして例会へとなるのですが、
到着したのが12時15分。仕方なく例会の後に会長、幹事
の懇談会をして、帰りももちろん渋滞でしたので高知に着
いたのは夜の８時でした。それでも、何とか半年間の公式
訪問を終えたということです。何度も申し上げますが、本
当にありがとうございました。
　私はいつも申しますようにガバナーというのはＲＩの使
用人です。ですから、使用人らしくまずＲＩ会長方針からお
話しする義務があります。ＲＩの言ってるとおりにお伝えす
るのが私の役割ですが、そのとおりにするかどうかは別の
問題です。
　今年のＲＩ会長はアメリカオクラホマ出身のロン・バー
トンさんで、若い時から真面目にロータリー活動をして
ＲＩの会長になった方です。今年のテーマは「ENGAGE 

国際ロータリー第2670地区ガバナー　　関　裕司 氏　

　高知ロータリークラブの皆さん、
お久し振りです。
　はじめに、地区大会から公式訪問
と大変皆さんにお世話になって、何
とか無事にここまでこれました。ま
だ、任期は半年しか経っていません
が、まずはお礼を申し上げます。地
区大会は特に我がクラブは四国でも一番会員数が多いと
いうこともあって、立ち上がりが遅くて実行委員会の方々
は焦っていましたが、最後には何とか辻褄が合いました。
ありがとうございました。公式訪問につきましては、今日
が最後ということですが、多くの方に随行いただき大変あ
りがたく思っています。多い時には３人もの随行者がいた
ということで、他のパストガバナーにはなかったことだろう
と思います。特に女性会員が３人ついて来たということも
ありましたが、女性会員が３人いるというクラブは稀です
ので、これもめったにないことで、大変ありがたかったと
思います。
　走った距離を計算すると、74クラブが全部高速道路を

● ガバナーアドレス

● ロータリーソング「ロータリーのおじさん」

● 今週のピアノ曲「精霊流し」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
　

高知ロイヤルＲＣ　　西川義章氏

● 世界大会について 　
　シドニー世界大会へ高知ＲＣの皆様用に５日間、６日間の２パターンを企画しました。いずれも
出発は５月30日ですが、６日間の分には１日自由行動の日をとっています。
　１つ注意していただきたいのは、国際大会の場合、申込者の名前が確定してから現地のホテルの
予約等々の手続きに入ることになっています。さらに、予約と同時に補償金が発生し、キャンセル
しても補償金は返ってきません。申込締切は１月７日です。詳細については、申込集約確定後に参
加者にご案内します。

● 幹 事 報 告  　
・ガバナー事務所は12月27日から１月５日まで年末年始の休みです。
・来週の夜間例会は６時半開始です。
・例会終了後、ガバナーとの記念撮影を行います。

12 月 17 日　例会
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こうと思ったのですが、出る直前に高松の事務局から、各
クラブの信任状を預かって向こうで届出をするように言わ
れました。四国は74クラブですが、私が持っていったのは
40票で、大会事務局へ2670地区から持ってきたとして登
録すると代議員の青いバッジをくれます。世界中の票数を
集計して、世界のクラブ数の過半数を超えていたらＲＩの
会長人事が承認されることになります。今年の６月に決定
したのが、来年度2014-15年度のＲＩ会長となります。今
年のリスボン大会には、高知県からは私たち夫婦を含めて
わずか３人しか参加していませんでした。徳島から20人余
り。来年は６月第１週にオーストラリアのシドニーで行われ
ます。シドニーは日本から近いですし、世界中の交流の場
でもありますので観光旅行を兼ねて行ってみてはどうかと
思っています。
　ＲＩに関連してもう一つご理解をいただきたいのはポリ
オプラスです。地球上からポリオをなくそうと、世界中の
ロータリアンから寄附を集めているポリオプラスがもう最
終段階になっているのはご承知のとおりです。昔は毎年何
十万人もの患者が出ていたのが、今は何百人という程度
になっています。絶滅まであと２、３年を目処としています
が、今までと同じ様に寄附をいただいてワクチンの投与を
して地球上からポリオをなくすよう努めていますのでご協
力をお願いします。
　地区の方針については、「地域で、世界でちょっといい
ことをしよう」とテーマを掲げました。私はいわゆる奉仕
活動は、堅苦しいものでも何でもなくて人のために何かす
ることだと思っています。地区テーマの中に世界でと付け
加えたのは、我々はどうしても田舎のロータリアンですの
で、地域のことはそこそこ見えているけれども世界にはな
かなか目が向かないのは事実です。たまには世界にも目
を向けていただきたいとお願いしているわけです。私は、
煎じ詰めるとロータリーは奉仕と親睦と寄附だと言ってい
ますし、今どきなにか実のある奉仕活動をしようと思った
ら、多少の金銭的な負担を覚悟の上でやるべきだと思っ
ています。ロータリーは５大奉仕で、クラブ奉仕、職業奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕に努めています。各
クラブ、それぞれの事情に合った活動をしていただいてい
ます。当クラブも当クラブなりの活動をしています。私が敢
えていうと、先ほども広末会長に申し上げましたが、うちの
クラブぐらい数も資金も余裕のあるクラブは地区内にはあ
りません。何かやろうと思っても、お金も人も足りないとこ
ろが多いんです。うちぐらいだったら、せめてあと１つはで
きるんじゃないか。そこを考えていただきたいと思います。
　今、ロータリーの奉仕活動の中で、重要な位置を占めて
いるのは青少年に関わる活動です。ロータリーでいう青少
年というのは14歳から30歳が対象ですが、長期交換、短
期交換、インターアクト、ローターアクト、ライラといった活

ROTARY CHANGE LIVES ロータリーを実践し、みん
なに豊かな人生を」ということです。ＲＩの会長テーマとい
うのはアメリカのサンディエゴで１月に行われる国際協議
会で初めて発表されます。この協議会は世界中からガバ
ナーエレクトが夫婦で集められて研修を受けます。その
研修を受けたものを持って私が地区に帰って地区の方針
に反映するというものです。私どもも夫婦で行ったのです
が、うちのワイフは「私はロータリーのことは何にも知らん
のに、どうしてこんなとこで研修を受けないかん」と言っ
ていましたが、海外旅行だというといそいそとついてきま
す。国際会議で初めて会長エレクトであるロン・バートン
が紹介され、彼はアメリカ人ですから英語でスピーチをし
ました。「ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES」。日
本語訳は発表されたテーマを日本に持ち帰り、事務局で
議論をして１カ月ぐらい後に出てくるのが正式な訳となっ
ています。最初にテーマが発表された時、私も何年かは英
語を勉強していますので、この程度の英語なら理解できま
す。ENGAGE ROTARY ロータリーを真面目にやれよ。
CHANGE LIVES 人生を変えようということだなと。
　日本には34の地区があり34人のガバナーがいますが、
大体が真面目な方で、私のように単純に物事を理解する
人は少なくて、会長のテーマはもっと奥深い意味があるに
違いないと考える方もいました。私はそんなことはない。
単純に言葉のとおりだと。格好良くいうと、ロータリーの
親睦、奉仕活動に積極的に参加して、自分も含めてみん
なの生き方、生活を変えようということだと、私は解釈をし
て、皆さんにお伝えしています。
　当クラブですと高知市内をテリトリーとして活動するわ
けですが、ロータリーは世界中のクラブが同じ考え方で
奉仕活動をしています。ロータリーには世界的な行事が２
つあって、１つはサンディエゴの国際協議会。これは一般
のロータリアンには直接関係はなくガバナーエレクトが世
界中から来て研修を受けて、地区に戻って一般のロータ
リアンに反映されるものです。もう一つは世界中のロータ
リアンが参加できる世界大会です。ロータリーの年度は６
月から７月ですので、毎年年度末に世界大会が行われま
す。今年は、６月最終週にリスボンでありました。世界大
会は４日間行われ初日は開会式。今年は世界中から１万
9700人も集まり、開会式は午前・午後の２回に分けて行
われました。２日目から会議がありますが場内ガラガラで
3000人いるかどうか、大体が観光旅行のついでに大会
にでも出ようかみたいな感じです。しかし、世界大会の４
日間で１つだけ重要な決定を行います。それは、閉会式の
直前の十数分にＲＩ会長の人事を承認するものです。今
年の大会でも来年の会長について、２年前に提案をして
台湾の方がすることになっていますが、最終決定は世界
大会で決議しました。私は夫婦で観光旅行のつもりで行
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　会員増強と維持について、当クラブは今回１人入会して
いただいていますし、よそのクラブと違って増強・維持に
ついては問題なく、いい実績を長年にわたって続けてい
ます。他のクラブでは、会員が減少して苦しんでいるとこ
ろが多くあります。私は当クラブの例をとって、まず若い方
と女性の方の入会を促進してくださいとお願いしていまし
た。うちのクラブは87人中13人も女性会員がいる。四国の
ロータリアンの中で女性会員は130人余り、その１割はう
ちのクラブです。が、最近ちょっと作戦を変更しなければ
いけないと思っています。というのは、８月中頃に徳島北
ＲＣにいくと、何と102歳の方が現役で毎週例会に出てお
られました。ここには他に90代の方が２人おいでて、同じ
く毎週例会に出席しています。それ以来、若い方、女性の
方、そしてご高齢で元気な方にもぜひ入会を勧めていただ
きたいとお願いしています。考えてみると、高齢者はお金と
時間はあるけど行く所がない。だから、ぜひ誘ってくださ
い。うちのクラブには親子２代が２組います。ほんの一瞬
ですが親子３代がいたこともあります。例えば、親父さん
が俺が辞めるから息子を入れたいと言っても親父さんを
辞めさせたらいけません。息子も同時という形でメンバー
を維持していただきたいと思います。そして、古い方が若
い人を正しく指導して、会員として定着させるという努力を
していただきたい。古参会員が新しい会員をちゃんと指導
して、ロータリアンとして定着させる。それが退会防止にな
り、古い会員の責任だと思ってやって欲しいとお願いして
います。
　あれやこれやこういうこと言いながら地区を回ってきま
した。振り返って、今日ここに来て、例会のやり方ひとつを
見ても、うちのクラブはいい具合にできていると思いまし
た。例えば、最初にロータリーソングを歌いますが、ソング
リーダーが出てくるところはほとんどありません。74クラブ
のうち70クラブはソングリーダーなしです。うちのクラブは
何と言っても、橋本パストガバナーがいて、毎週やってきま
したので、先ほどの「ロータリーのおじさん」も我々のよう
な古い会員は覚えていますが、新しい会員は知らない。ソ
ングリーダーがいるというだけでも違います。時々キーが
外れる山内さんのピアノも懐かしく聞きながら、今日参加
しました。
　ロータリーは大げさに考えることではなくて、みんな仲
良く、その代わりせっかくだから、ちょっと何かをしようと
いうことで、これからの活動を続けていただきたいとお願
いして、私の話を終わらせていただきます。今日はどうもあ
りがとうございました。

動。米山も同じ様な活動でロータリーが非常に力を入れ
ています。米山はＲＩが認めている日本独自の活動です
が、ご承知のように日本のロータリアンが最盛期には13
万人いたのが今は８万7000人をちょっと切るぐらいです。
頭数が減ると当然全体の寄付額が減りますので、多い時
には年間1000人の学生の面倒を見ていたのが今は700
人がやっという状況です。これをキープすることで引き続
きご協力をお願いしたいと思います。
　ロータリー財団の関連でいうと、未来の夢計画が今年
から始まります。財団は今まで、我々がお金を出している
けど何をやっているのか、どこに使われているのかよく分
からない。地区に返ってきて使えるお金も少なかったと
いうのが、正直な感想だったと思います。それが、今年か
ら、この未来の夢計画という形で非常に単純化されて、
我々が直接使えるものが増えるという意味で、画期的な
制度だと思います。未来の夢計画は地区補助金、グロー
バル補助金、パッケージグラントという大きく３つのプロ
ジェクトに分かれます。パッケージグラントというのは、RI
が推進するプロジェクトに地区なりクラブが関心があれ
ば手を挙げればいいというもの。グローバル補助金と地
区補助金はクラブ、あるいは地区が主体的にする活動に
対してお金が使えます。どういうふうに運営されるかとい
うと、会員１人が年間100ドル（約１万）の寄附すると四
国では3000万の寄附金が集まります。それを３年後に半
分の1500万を地区に返すから、それを使って奉仕活動
をしなさいというもので、1500万の半分、750万以上をグ
ローバル補助金、750万以下を地区補助金に分けて使え
ます。2670地区には74クラブありますので750万を平均
すると10万円です。グローバル補助金は、外国のクラブと
提携して行うプロジェクトに補助金が出ます。地区補助金
は地区あるいはクラブが単独で、独自にする活動に使え
ます。地区補助金は毎年３月末までに計画を出して認め
られると、７月からお金が使えます。今年は初年度でした
ので、計画が出されたのは74クラブ中45クラブ。１クラブ
13万ぐらい使える形になりました。来年は多分全クラブか
ら出ると思いますが、いずれにしろ今までよりは使える補
助金が増えますのでご活用いただきたいと思います。
　そして、今ロータリーとして問題になっているのは、公共
イメージと認知度の向上です。ロータリーといっても社会
的にほとんど知られていないことが多いので、今年は広
報に力を入れるということで、何かのチャンスがあればこ
のことにも取り組みたいと思います。今、２月23日のロー
タリーの誕生日に向けて日本国中でキャンペーンをしよう
じゃないかという動きがあります。
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12 月 24 日　関ガバナーと地区大会慰労会 ･ 忘年夜間例会

● ロータリーソング「我らの生業」

● 会 長 挨 拶 　
　メリークリスマス！なかなかこういうバッチリの時に最終夜間ということはないんですが、
今日はたくさん出席いただきありがとうございました。というのは、忘年夜間と書いてありま
すが、本当は関ガバナーの慰労、地区大会の慰労を忘年夜間と一緒にやろうということになり
ました。たくさんのご家族にもおいでいただきありがとうございました。最後までよろしくお
願いします。

● お 客 様（敬称略）　
短期交換派遣学生　　正木千丈
　　〃　　保護者　　楠瀬真佐子
ガバナー事務所　　　蓼原千可
地区大会事務局　　　伊與木美穂
会員家族
　　佐竹真紀、佐竹秀太、佐竹莉奈、杉本延一、関　敬子、関　尚子、関真依子、関莉奈子、千頭美弥子、
　　土本雅子、土本満子、土本　拓、土本結以、土本加奈、土本圭子、土本航平、土本範子、土本穂乃、
　　久松智津、広末多江、広末結士、森本美奈子、安光紀保子

◇12月23日 ロータリー財団セミナー／高知

総数

12月　3日

（-10）87 57 17 3 77.9212月17日

 （-8）87 56 6 17 92.41

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

12月10日

（-10）87 61 10 6 87.0112月24日

（-10）87 57 4 16 94.81

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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　次は、ノアさんとお母さんの２人暮らしの家でした。ビ
ルさんの家とは一変してアパートでのごく普通の一般的
な家庭でした。ノアさんは日本が好きで、僕らも知らない
日本のアニメなどを見せてくれました。ノアさんは肉が食
べられないので魚が好きでアジア系の料理の集まったと
ころに連れて行ってもらいました。僕は日本料理が恋しく
なった頃でしたので助かりました。ロータリーの活動の中
で一番印象に残っているヤンキースの試合観戦の時もノ
アさんと一緒に試合を楽しみました。
　驚いたのは球場の大きさです。僕は日本で阪神の応援
に行ったことがありますが、日本との応援の仕方の違いに
も驚きました。阪神ではラッパなどで音頭をとって応援し
ますが、アメリカでは急に立ち上がって拍手をして盛り上
がります。試合では幸運なことに黒田とイチローを見るこ
とができ、２対１でヤンキースが勝ちました。
　３軒目は石津君と島崎君の３人でお世話になりました。
この家はクツを脱がない家だと思って４階の部屋まで土
足のまま上がってしまい、お父さんに「お前ら日本人じゃな
いのか」と笑いながら怒られました。この家族はとてもアク
ティブで食後にいつもゴルフやボーリングに連れて行って
もらいました。ある時、「Are you boring？」と聞かれ、
僕は、ボーリングに行くかい？と言われたと思い「Yes」と
答えたのですが、本当は「退屈か？」という意味だと聞い
てウワァーとなりました。
　ロータリーの活動の中では、国際連合本部、ベトナム戦
争の碑、9.11メモリアルタワーに行ってアメリカの歴史を
学ぶことができました。
　最後に、ホストファミリーの３家族、アメリカのロー
タリークラブ、四国のロータリークラブの皆さんのお陰
で楽しい３週間を送ることができました。本当にありが
とうございました。特に、リーダーとしてお世話してくだ
さった伊丹さん、門田さん、中川さん、本当にありがとう
ございました。

３月に開催されるライラセミナーへの参加申込締切を２月とお知らせしましたが、１名の申請がありましたので12月末で
締め切りとしたいと思います。参加希望者は12月末までに事務局へ申請をお願いします。

　高知学芸高等学校１年の正木千
丈です。この夏、ロータリークラブさ
んの推薦生として、アメリカのニュー
ジャージー州に行ってまいりました。
　今回、短期留学で３家族の家に、
それぞれ１週間、合計３週間滞在し
ました。アメリカ人との交流というこ
とで会話の面で苦労しました。特にホストファミリーとの
会話では、ルームメイトと顔をしかめることが多々ありま
した。だからと言ってホストファミリーの方は嫌な顔もせ
ず、もう一度ゆっくり言ってくれたり、内容が分かるよう
に工夫してくれましたので、恐れずに積極的に話しかけ
ることができました。しかし、町中の人たちの会話はほ
とんど聞き取れませんでした。子どもの話を聞いた時に
は、当たり前ですが、こんな小さな子に英語負けている
んだと悲しい気持ちになりました。今回の留学で、話す
ことよりも聞き取ることができなかったことを後悔したの
で、リスニングに重点をおいて英語を頑張っていきたい
と思います。
　１番目のホストの家では、高知からの島崎君と香川の
山内君と一緒で、島崎君とは３週間ずっと一緒でした。
ファミリーの家には大きな犬が３匹いました。犬が太って
いるのは、お父さんのビルさんのせいで、いつも犬にチョ
コクッキーをやっていて「君たちのお母さんには言うな
よ」と言っていました。ビルさんは面白くて優しくて、車15
台、クルーザー１台、自家用ボート１台を所有するお金持
ちでした。ホストファミリーデーには自家用ボートに乗りに
湖に出かけました。パターゴルフやボートの運転をしたり
ニューヨークにも連れて行ってもらいました。僕の中では
初めてのニューヨークで、高いビルが立ち並び、大都会に
いるんだと知らしめてくれました。ビルさんの家では初め
ての経験をたくさんさせてもらい、とても楽しかったので
２軒目のホストファミリーに移る時には悲しくて泣いてし
まいました。

● 短期交換派遣学生報告 （正木 千丈君）　

● 新世代活動委員会よりライラセミナーについて　



Kochi Rotary Club

1月のお祝い
	 （会員誕生日） 竹下篤範　山内るり　細田長司　西山彰一　宮地彌典　各会員
　	（配偶者誕生日） 中田心一　高野賀枝　吉原　操　杉浦ともみ
	 	 竹内為子　村田弘子　西山　益　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 尾木謙三　太田征男　野崎貴典　各会員
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● 累 計 額  ［12 月 24 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金553,500 円 64,806 円
さんさん

ポリオ 募 金 242,900 円

1 14

会員スピーチ
　海辺の杜ホスピタル理事
　森木 潤一郎 会員
　「認知症について」　

ニコニコ箱
事務局・　
眞屋みゆき
高知ロイヤルＲＣ・
西川　義章

鎮西正一郎

中澤　清一

千頭　邦夫

森本　征彦

亥角　政春
亥角　政春
野崎　貴典
小山　勝久

田中　康晶

12月20日で退職いたします。高知ＲＣの皆様にはいつも温かく接していただき心から感謝申し上げます。
長い間お世話になりありがとうございました。
本日はメイクさせていただきありがとうございました。関ガバナー公式訪問、長期間本当にお疲れさまでし
た。最終の自クラブ訪問おめでとうございます。また、本日は記念写真撮影の栄にあずかり、誠にありがと
うございます。
誕生日の花を届けてくださり、ありがとうございます。家内もこの季節になると、ロータリーからの花を飾る
場所を空けて待っていますので、ロータリーからではなく、私からだと一言は言います。昨日、当社に来られ
た中国企業の社長様が、なんと200万円にのぼるサンゴ製品を買って帰りましたぞな！中国マネーパワーの
凄さ！
高知ロータリーに入会させていただいたご縁で、本業でもたくさんの会員の皆様に大変お世話になってお
ります。この場をお借りしまして御礼を申し上げます。そして、先週、広末会長からご紹介をしていただきま
した、町田照代会員の帯屋町マンションプロジェクトにも参加させていただいており、本当に感謝しかあり
ません。ご報告が遅れた分、多めにニコニコさせていただきます。
関さん、安光さん、森本さん、それぞれ本当にお疲れさまでした。特に関さんは高知ロータリーを代表する
立派なガバナーとして、四国はおろか全国にそのストレートな人柄を鳴り響かせてくださったことと思います。
来年世界大会にはぜひお供して、関さんの溜まりに溜まったゴルフのニギリへの思いを受けとめ（もとい！）
受け取らせていただく覚悟です。ついては、気が早いですがニコニコします。
昨日の松山北クラブに続き、本日高知クラブで全ての公式訪問を終了しました。関ガバナー、幹事の野村
さん、吉澤さん、随行の皆様、ご協力ありがとうございました。お礼にニコニコします。
広末会長ありがとうございました。ご指名いただきましたのでニコニコいたします。
（ちゃんとネクタイしてきた２人です）関ガバナー、長期にわたる公式訪問、四国一周の旅、お疲れさまでし
た。この勢いで来年は開創1200年を迎える八十八カ所を回られてはいかがでしょうか。
本日は、関ガバナーの公式訪問、社用のためメイキャップとなり、非常に残念です。24日の忘年夜間例会よ
ろしくお願いします。当日は、来年度から順次発売する、進化した優良酵母のみを厳選使用した「新スーパ
ードライ」、いよいよプレミアムビールに本格参入の厳選素材の「ドライプレミアム」、氷点ろ過製法の「新ド
ライブラック」を一足早く高知ロータリーの皆さんにお試しいただきたく準備しております。感謝を込めてニ
コニコいたします。
関ガバナー、公式訪問ご苦労様でした。私も６カ所のロータリーに随行させていただき、貴重な経験をさ
せていただきました。残り半年間、お身体に気を付けて頑張ってください。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　1月　8日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC 　　1月　9日　新年夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　1月14日　夜間例会（旭）	 高知南RC 　　1月16日　夜間例会（阪）
	 高知西RC 　　1月17日　夜間例会（三）	 高知北RC 　　1月27日　新年家族合同夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

［12 月17 日］


